

学 高円寺

令和3年度
杉並区立小中一貫教育校 高円寺学園 学園だより1月号

杉並区立高円寺小学校 杉並区立高円寺中学校 学園HP <https://www.suginami-school.ed.jp/koenji/>

あけましておめでとうございます

学園長 橋本 剛

令和4年を迎える前に、昨年中の学園の教育活動へのご支援とご協力に心より感謝申し上げます、ありがとうございます。今年もよろしくお願ひいたします。児童・生徒のみなさんも新たな気持ちで新しい年を迎えたことだと思います。そして、「今年は勉強をがんばる。」であるとか「今年は自分が今まで取り組んできた運動をがんばる。新しいスポーツ始める。」、「今年はすすんで自ら取り組む。」など今年の目標を決めたという人も多いことだと思います。ぜひ、それぞれの目標達成に向けての努力を今日から始まる3学期で取り組んでください。そんな気持ちで最後の3か月を過ごすことで、4月の進学や進級に向けてさらなる成長を図ることができます。ひとつ大きくなる4月に向けてみんなでこの最後の学期を大事にしていきましょう。特に6年生と9年生にとってはいよいよ小学校・中学校を終える時が近づいてきました。共に育ってきた仲間との学校生活もゴールが見えてきました。ここからが学校生活でいちばんすてきな時間です。卒業に向けて最高のチームを作っていくことができるはずです。

ゴールといえば、12月号で紹介した箱根駅伝も2日の往路を制した青山学院大学が10時間43分42秒の大会新記録で2年ぶり6回目の総合優勝を果しました。かつて連覇を逃したときに監督さんが「彼の新たな人生はこれから始まる。全力を尽くした者の挫折は次に向かうバネになる。」と語っていたことを思い出しました。そして、チームとして重視していることは「明るさとコミュニケーション」とも語っていました。今年も私が応援していた関東学生連合は参考記録ではありますが11時間00分25秒で14位に相当する順位でゴールしました。レース前に今年の学生連合の監督さんは12月に「例年になく能力の高い選手がそろっている、ある程度は戦えそう。コミュニケーションを大事にしながらチーム作りを進めていきたい。」と述べていました。「選手たちの掲げる目標は総合10位。ファンの記憶に残るレースを見せたい。」と意気込みを語っていました。箱根を走ることのできなかった学校から優秀な選手を集めて編成された選抜チームですが、毎年なかなか結果を出すことができません。おそらく箱根を走ることのできる選手たちに大きな力の差はないかもしれません。違うとすれば、それぞれ学校（所属チーム）が違うということでしょう。「限界を超えてくれるのがチームの力」というアスリートの意見を聞いたことがあります。同じチームでずっと一緒に練習していく中で高められていく気持ちや、みんなで積み重ねていった信頼や経験など、目には見えないのですが、個々の力をより高めてくれるのが「チームの力」なのかもしれません。

話は変わりますが、平成19年から小学校6年生と中学校3年生で毎年行われている全国学力調査で連続トップクラスをキープしている秋田県の先生と何年か前にお話をする機会がありました。先生は「けっこう家でも勉強されていますよ。」と言いながらも、「探求的な学習が秋田のスタンダードであること」であり「難しい課題にもあきらめないで挑戦すること」「自分の夢に向かって、前向きに学習すること」を大切に共同的な学びを進めていると言います。そして「がんばったチームはうんとほめてあげています。」と話してくれたのを思い出しました。去年の11月に出された杉並区教育ビジョン2022の序文では「人は誰もが、しあわせになりたいという願いをもっています。自分が描いた夢や目標に向かって努力し続けることや、そこで得た成果を他者と共有したり、「ありがとう」という言葉を通して誰かの役に立っていることを実感したりすることによって、人は生きがいを感じ、そうした過程そのものが一人ひとりのしあわせとつながっています。<中略>誰もが自分らしく生きることを大切にしながら、将来を見通しにくい社会の中で、みんなのしあわせを創るために、一人ひとりが当事者として共に認め合いながら、協力して社会を創り、担うこと、そして、それを支える教育が大切です。共に学び合い、教え合い、かかわり合って新たな価値を創り出していくための「みんなが共に教育を創る」という考え方方が欠かせません。」と述べており、「学び合い、信頼をつくり、共に生きる」こと、「ちがいを認め合い、自分らしく生きる」こと、「誰もが社会の創り手として生きる」ことを大切にすることとしています。

新年にあたり、これから時代を創っていくみなさんの力を高めていくことができる学園を目指して努力してまいります。そのためにもチームの力をより高めていきたいと思っています。(3月号につづく)

【主な行事予定】

月	日	曜	小学部	中学部	月	日	曜	小学部	中学部
1	1	土	元日	元日	1	22	土	土曜授業 校内書初め展終 ICT公開 いのちの授業(6) 高円寺カンパニー(4)	土曜授業 ICT公開 職業講話(7) 校内書初め展終
	2	日				23	日		
	3	月				24	月	小学部朝会 発育測定(くすのき) クラブ活動	移動教室(8)始
	4	火				25	火		
	5	水				26	水		移動教室(8)終
	6	木		冬季休業日終		27	木	委員会発表集会 理科出前授業(3)	
	7	金	冬季休業日終	始業式 安全指導		28	金	午前授業 理科出前授業(3) 2-2研究授業5校時	保護者会(D組)
	8	土				29	土		
	9	日				30	日		
	10	月	成人の日	成人の日		31	月	小学部朝会	
	11	火	始業式 午前授業 給食始	5時間授業 給食始	2	1	火	午前授業 研究授業5校時	
	12	水	避難訓練	避難訓練 校内書初め展始		2	水		
	13	木	児童集会 席書会 発育測定(6)	5時間授業		3	木	委員会発表集会	インクルーシブ授業
	14	金	発育測定(5) 特別支援連合展覧会始	特別支援連合展覧会始 (英検1600~)		4	金	午前授業 3-2研究授業5校時	
	15	土				5	土		
	16	日				6	日		
	17	月	全校朝会 安全指導 発育測定(4) 委員会活動 校内書初め展始	全校朝会 安全指導		7	月	全校朝会 安全指導 避難訓練 委員会活動	全校朝会 安全指導 避難訓練
	18	火	発育測定(3・2・2) 社会科見学(5) 特別支援連合展覧会終	5時間授業 委員会活動 特別支援連合展覧会終		8	火		
	19	水	午前授業 公開研修会	午前授業 公開研修会		9	水	午前授業	午前授業
	20	木	体育朝会 発育測定(2-1・2-3)	スキー教室事前検診(8)		10	木	クラブ発表会 校外学習(くすのき)	スキー教室事前検診(D組)
	21	金	発育測定(1) セーフティ教室(6) 薬物乱用防止教室			11	金	建国記念の日	建国記念の日

※ 給食費の引き落としは、1月17日(月)です。入金をよろしくお願ひいたします。

<公開研修会>

1月19日(水)に、教員対象の公開研修会で研究授業を行います。授業のあるクラスは5時間授業となります。

1年2組 算数「かたちづくり」 1年3組 国語「ふたりでかんがえよう これは、なんでしょう」

5年3組 体育「フラッグフットボール」 くすのき学級・D組 生活単元「みんなでつくろう Dくす☆フェスタ！」

7年A組 理科「物質のすがた」

<お知らせ>

中学部の山本信太教諭は、欠員補充のため杉並区立富士見丘中学校に異動となりました。

小学部の吉田宣元教諭は、育児休業より復職しました。